

AVANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCION

ESPAÑA.....1 PESETA TRIMESTRE

PORTUGAL.....300 REIS ID.....

NUMERO SHEETS

: 10 CENTIMOS :

Ciudad Rodrigo 24 de Mayo de 1913

Año IV.-Núm. 163.

FIGUEIRA DA FOX

Hicieron, ya, su aparición los primeros calores estivales, precursores de esos caliginosos e interminables días de la próxima estación, en que los frutos caen maduros bajo los rayos de un sol africano, en que los cuerpos desmayan faltos de aire respirable y se rinden al enervante calor que agosta la hermosa estepa catellana, en que el espíritu no encuentra medio ambiente adecuado para su vida, en que el hombre, en fin, cae rendido en el continuo batallar de la vida, sin fuerzas para emprender nuevamente el áspero camino que le conduce a nuevas posiciones, necesarias en la lucha por la existencia.

Las imperiosas vacaciones del estío, que con frase gráfica dijo, uno de nuestros eximios políticos, ya desaparecido del mundo de los vivos, se acercan; y una vez más, serán para nosotros un alto necesario, un reconstituyente de nuestras perdidas fuerzas. Pero ese alto, ese descanso, no es posible en nuestro clima, es preciso buscarlo, fuera, lejos, en las hermosas playas, respirando a plenos pulmones las frescas brisas marinas, en las altas montañas saturándose de oxígeno, en los espesos bosques hurtando el cuerpo a los abrasadores rayos solares, en los establecimientos balnearios diversos, panacea de los varios padecimientos corporales que nos afligen.

La escasez de medios materiales, la carestía de la vida, la crisis que atraviesa nuestra agricultura, única riqueza de Castilla, serán causa, sin embargo, de que, la mayoría de nuestros coterráneos no puedan permitirse los dispendios cuantiosos que suponen el viaje a nuestras playas, la estancia en las coquetonas villas de las

sierras, la permanencia en las hermosas fincas de recreo, el largo tiempo que supone el tratamiento necesario de los balnearios.

Y ante esas dificultades, ante esa imposibilidad de reparar las perdidas energías, llegaremos cansados, rendidos, exangües a la vivificante estación otoñal, malgastando, entonces, el tiempo, en reponer nuestras perdidas energías, que de otro modo aprovecharíamos por completo, al conservar estas íntegras y en disposición de ser aplicadas a las diversas ocupaciones diarias.

Sin embargo, si paramos un momento la atención sobre los diversos puntos, que pueden servirnos al fin deseado, surge inmediatamente un nombre: *Figueira da Fox*, la playa lusitana por excelencia, la bella ciudad del litoral atlántico.

Unida a nosotros, unida a Castilla y a Extremadura, con líneas ferreas que arrancan de Villar-Formoso y Elvas y son prolongación de las españolas de M. S., S. F. P., y M. C. P., el viaje hasta Figueira da Fox, es corto, rápido y económico, para los naturales de Salamanca, Zamora, Valladolid, Avila, Cáceres y Badajoz, facilitándose más y más con los billetes económicos, que rigen durante la temporada veraniega, y los trenes especiales que durante ella suelen circular.

A su lindísima playa, punto de reunión de las buenas sociedades, castellana y extremeña, que la animan durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre, une las comodidades y el confort propios de una ciudad moderna. Cuenta con un comercio acreditadísimo, varios casinos, teatros, plaza de toros, hermosos paseos, arrabales deliciosos, establecimientos de baños, hoteles de primer orden, casas de alquiler en abundancia, con todas las comodidades apetecibles, tranvías, coches, y automóviles de alquiler, magnífico merca-

do, y con todo y sobre todo, con una inverosímil y casi inconcebible baratura de toda clase de artículos de primera necesidad, que hacen la estancia en ella, asequible a todas las fortunas, por modestas que fueren.

Los trastornos políticos a que dieron lugar el cambio de régimen en el país vecino, fueron causa de que en el pasado año la colonia española disminuyese en alto grado. Cerníase, entonces, sobre Portugal, la sombra de una revolución y no es nada agradable hallarse mezclado, en extrañas tierras, en algaradas intestinas, siempre cruentas y peligrosas, por la saña que en ellas pone la pasión política.

Desaparecido hoy ese peligro, encalmado Portugal, Figueira da Fox, recobrará, en este año, su pasado esplendor,—muy próximo a superar al de todas las demás poblaciones similares portuguesas, una vez que se construya el puerto comercial, para el cual ha votado el Congreso 400 contos de reis; puerto, que dicho sea de paso, será el más cercano para nuestra región—e indudablemente el punto en que únicamente podremos hacer los mirobrigenses, los salmantinos, los castellanos todos, ese alto, ese descanso en la vida durante *las imperiosas vacaciones del estío*, que nos permita volver con más fuerza a la lucha diaria por la existencia.



DESDE AMERICA

La comunión española de la República argentina, ha conmemorado dignamente el día de hoy, el 2 de Mayo, fecha de la independencia nacional, con un hecho de importancia capital para los intereses de los compatriotas, que en estas lejanas tierras laboran por sus intereses, sin olvidar los lazos que les ligan a la madre común, a la noble España, de la que se enorgullecen y a la que aman con toda su alma. Me refiero al Congreso de la Confederación española, inaugurado en el día de hoy, en medio de gran entusiasmo.

La sesión preparatoria de ayer, fué presidida por el doctor Fermin F. Calzada y don Justo López Gómara, actuando de secretarios el doctor Carlos Malagarriga y don F. Camba, y como Tesorero el Sr. Rego Ruiz. En ella, se dió lectura de numerosas adhesiones, se aprobó el reglamento del Congreso, se dió cuenta de los varios trabajos recibidos y se nombraron las distintas comisiones que han de actuar, presididas, la de Mesa por el doctor Fermin F. Calzada; la social y política por el doctor Malagarriga; la de comercio y sus ramificaciones por don Gonzálo Saenz; la de mutualismo y beneficencia por don Manuel Mieres, y la de organización colectiva, por el

doctor Rafael Calzada.

Al final, hicieron uso de la palabra, diversos oradores encareciendo la importancia y necesidad del Congreso; resumiendo el presidente, diciendo que el lema de los españoles debe ser la palabra trabajo, un trabajo que encauce, que unifique los entusiasmos de la colectividad hácia la mayor exaltación posible de su fuerza y el más grande prestigio de la patria.

Esta noche celebra el Consejo su sesión inaugural, en los salones del Principe Jorge. Abrirá el acto, el presidente, seguirá un discurso del doctor Malagarriga y pondrá término a la velada el Ministro de España. Antes de la sesión, los orfeones españoles ejecutarán algunos números, reuniéndose finalmente todos, para cantar, bajo la dirección del maestro Goula y con acompañamiento de la banda municipal, el «Gloria a España» de Clavé. La banda municipal interpretará también el Himno Argentino y la Marcha Real Española, con que dará comienzo la parte oficial de la fiesta.

Mañana, a las cinco de la tarde, se reunirán en el Club español, todas las comisiones, nombradas anoche, para ocuparse de su cometido.

Prometo tener a Vdes. al corriente de los importantes trabajos de que se ocupará el Congreso.

EL CORRESPONSAL.

Buenos Aires 2 Mayo 1913.

* *

Formando grandísimo contraste con la prosperidad y bienadanza, de que gozan nuestros compatriotas, en la gran República del Plata; ha corrido por la prensa española y portuguesa un sensacional recorte de la *Tribuna española* de San Paulo (Brasil) en que da cuenta de la manera como son tratados los emigrantes españoles en esta otra República. Hacemos constar, sin embargo, que dicho suelto ha sido rectificado por nuestro Ministro de Estado, quien desde luego afirma, rotundamente, que nuestro representante en el Brasil, no podía haber consentido tal infracción de las leyes de la humanidad.

A título de advertencia, sin embargo y haciendo constar que como nuestro Ministro no creemos, no podemos nunca suponer tamaña infamia, consignamos escuetamente que un periódico de San Paulo, titula la noticia «Ganado para la matanza» y que su contenido es de tal índole, que hace estremecer de espanto al hombre más empedernido.

Infórmense bien nuestros emigrantes, no se dejen engañar por el espejismo de la baratura y facilidad de los viajes: vale más sufrir las penalidades y miserias de nuestro suelo, que ir a morir en extraño país, después de haber sufrido acaso los horrores de una descarada esclavitud.

LA REDACCIÓN.

CORREOS Y TELEGRAFOS

Rebaja de tarifas.

En breve se publicará la nueva tarifa de cartas y demás objetos que circulan por correo, estableciendo la reducción de franquicia en la forma siguiente:

Cartas para el interior, cinco céntimos cada 20 gramos.

Idem para el interior del Reino, 10 céntimos cada 20 gramos.

Tarjetas postales, cinco céntimos las sencillas y 10 las dobles.

Impresos, un céntimo cada 50 gramos.

Periódicos, un céntimo cada 100 gramos.

Valores en metálico, 35 céntimos por derecho de certificado y franqueo, como único precio, no pudiendo incluirse en ellos más de 50 pesetas.

Visto lo caros que resultan los sobres para el envío de valores en metálico, el Estado invitará a la Empresa explotadora a que rebaje su coste de 25 céntimos, que es en la actualidad, a 15 céntimos, y de no hacerlo, la Dirección general confeccionará nuevos sobres con todas las seguridades, y distintos de los comprendidos en la patente.

Como complemento se creará el sobre con el franqueo timbrado en el mismo.

Dichos sobres se expendrán al precio de 10 céntimos, y valdrán por una carta sencilla.

TELEGRAMAS DIFERIDOS

Marruecos.

Las estaciones españolas en Marruecos, Nador, Zeluán, Cabo de Agua, Rincón de Medick y las análogas que se abran en lo sucesivo, pueden cambiar telegramas diferidos. El lenguaje de origen para los telegramas expedidos y el de destino para los recibidos, será el español.

Fiestas en Barba de Puerco

Hermosas han sido las fiestas celebradas en el pintoresco pueblo de Barba de Puerco, con motivo del recibimiento hecho al Excmo. Sr. General de Brigada don Francisco Hernández, hijo de aquella villa.

El día 14 por la mañana, el típico tamboril recorrió las calles anunciando que aquel era el señalado para la llegada del hijo predilecto, preparándose todos y adornando sus balcones con colgaduras y haciendo las preciosas jóvenes un hermoso arco de flores y follaje a la entrada del pueblo.

A las cuatro de la tarde, un repique general de campanas, anunció que llegaba el nuevo General y en un momento, todo el pueblo, compuesto de mujeres, hombres, niños de las escuelas con sus banderas y presididos por sus profesores, los ancianos y el Ayuntamiento en pleno, se congregó en la espaciosa era, donde al asomar el General Hernández, acompañado de numerosa comitiva, resonaron atronadores los vivas al General Hernández, al Rey y al Ejército español.

Hizo la presentación el Alcalde don José Manzano, dándole la bienvenida en nombre de todos, lo propio que hicieron dos niños de distinto sexo, cantándose después un himno patriótico. Puesto en marcha el acompañamiento, llegó hasta la Iglesia Parroquial, donde se expuso Su Divina Majestad, se cantó un solemne Tedeum, en acción de gracias, y se pronunció después de la reserva, un elocuentísimo discurso por el Párroco de Fuenteguinaldo don Felix de Santa Marta, en el cual felicitó al pueblo por tener tal hijo, encomiando las glorias militares de este, haciendo resaltar los hechos de armas por los cuales el nuevo General, había adquirido casi todos los empleos, declarando que en muchas ocasiones, había sido felicitado por el Rey y el Gobierno de aquella época, por su valentía, manifestando que todo era obra del Todopoderoso y a quien le debía no solo el haberle librado de la vida, en los muchísimos combates en que se había hallado, sino el haber sido elevado a la alta dignidad de Príncipe de la Milicia.

Terminada la ceremonia religiosa, se dirigieron las Autoridades, invitados y el pueblo en masa, al descubrimiento de la lápida de marmol costeada por el pueblo y conmemorativa del acto, colocada en la fachada de la casa que vió nacer al General Hernández. Leyóse por el Secretario del Ayuntamiento el acta de la sesión extraordinaria en que por unanimidad habían acordado costear y colocar la expresada lápida y dar a la calle el nombre del General Hernández.

Pronunciaron dos bonitos discursos los niños Abundio Carlos y Emilio Manzano, leyéndose poesías alusivas al acto, mandadas por don Matias Garcia, Coadjutor de Fuenteguinaldo y por doña Margarita Espinazo, hija del pueblo y residente en Valladolid, terminándose con nuevos vivas al General, al Rey, a España, al Ejército al Ayuntamiento y pueblo.

Acto seguido, el General Hernández y su simpático hijo, el Ingeniero de Minas don Luis, dieron las gracias a todos, manifestando que aquellos honores quedarían siempre grabados en sus corazones y porque al honrarles a ellos, honraban a su anciana madre, a su esposa, hijos y familia. Inmediatamente pasaron los invitados a la

casa consistorial, donde se les obsequió con copas y dulces, brindando los asistentes al acto, por el General Hernández y deseándole felicidades sin cuento en su nuevo empleo. Hubo bailes públicos, partidos de pelota y se dispararon multitud de cohetes y bombas.

Elogio merecen las dignísimas autoridades, Párroco y vecindario, por haber contribuido al esplendor de estas fiestas, festejando con tanta brillantez, los triunfos del nuevo General señor Hernández, que tan querido y respetado es por sus bondades y amor a su pueblo.

F. P. M.



Festejos para la Feria

El Teatro

La empresa del «Teatro Nuevo» acaba de hacer una adquisición en toda regla, que constituirá un verdadero acontecimiento teatral, en nuestra Ciudad, *¡rara avis!* en la que por apatía e indiferencia de los unos y por la pobreza de los otros, nos vemos obligados a soportar, en las escasas temporadas del año, las menos que medianas compañías, que comunmente danzan por provincias, en las poblaciones de último orden, faltas de unidad, y muchas veces, de arte.

Durante la próxima feria y solo durante los días 27 y 28, dará dos únicas funciones, la notable compañía dramática, dirigida por la eminente actriz Matilde Moreno, la misma que acaba de hacer en el «Teatro Español» de Madrid, brillantísima campaña en la temporada invernal.

Forman el *elenco* de la compañía, las actrices Matilde Moreno, María Barral, Concepción Bermejo, Luisa Calderon, Sara Esteban, Concepción Estrella, Consuelo Geijo, Clotilde Guerra, Elisa Méndez, Dolores Ruíz, Mercedes Sampe dro, Concepción Villar y Carmen Victoria. Actores: Angel Alcaráz, José Calle, Rafael Calvo, Fernando Estrella, Delfín Jeréz, José Loderanga, Alejandro Maximino, Agustín Povedano, Manuel Sánchez, Francisco Saiz, German Syllas, Constante Viñas y Manuel Llopis.

La compañía de Matilde Moreno, presentará con gran lujo las dos obras, con decorado propio, que es el mismo empleado en el Teatro Español, de Madrid, donde *Nena Teruel*, de los hermanos Quintero, una de las que se pondrán en escena, fué estrenada con gran éxito en la última temporada y es una creación de Matilde Moreno.

Felicitemos a la empresa por la adquisición realizada para estos días, lamentando que el número de funciones no pueda ser mayor.

Los toros

Como ya anunciábamos, el día 27, se celebrará una magnífica corrida de novillos, de la ganadería de don Dionisio García, de Villavieja, por la cuadrilla de los *Niños Sevillanos*, en la que figuran los renombradores Francisco Diaz *Pacorro* y José Sánchez *Hipólito*, matadores; Francisco Arjona *Torerito*, Antonio Cáceres *Marcelo*, José González *Gonzalito*, José Rodas e Hipólito Sánchez, banderilleros; y Enrique Luna *Cigarrón* y Francisco Morales *Pisuli*, picadores, todos ellos, bajo la dirección del ex-banderillero Manuel Blanco, *Blanquito*.

La novillada promete estar animadísima, a juzgar por el gran pedido de localidades que se ha hecho a la Empresa, y teniendo en cuenta además el *tronío* que se traen los *niños*, que muy pronto figurarán entre los fenómenos a la moda.

Los toreritos llegarán mañana, en el tren correo, procedente de Lisboa, población en la que torearon el día del Corpus.



NOTICIAS

El lunes de la semana corriente, tomó posesión de la canongía vacante en esta Catedral, don Dionisio Sánchez-Villares. Al acto, que fué apadrinado por el respetable caballero salmantino don Rodrigo Sanz, asistió numerosa concurrencia, que quiso testimoniar, con su presencia, las simpatías de que goza el nuevo canónigo, nuestro paisano.

Terminada la ceremonia, trasladáronse los invitados a la morada de la familia del nuevo prebendado, en donde los concurrentes, fueron obsequiados con toda esplendidez.

Durante todo el día no cesó el señor Sánchez-Villares, de recibir la visita de todos sus paisanos, que en verdadera romería desfilaban por su casa. Los íntimos, le abandonaron durante la tarde, para asistir a una encerrona que con todas sus peripecias de tremendas costaladas y barrigadas, arrestos de valor, y exceso de..... miedo, se celebró en la dehesa de Medias Fuentes.



Saludamos en nuestra Ciudad: a don José Manuel García, ganadero, de Tejadillo; don Ignacio Robledo Chico, párroco, de Saucelle; don Rodrigo Sanz, don Manuel Santos, don Eugenio Bustillo, don Luis Valls, y don Miguel Patón, de Salamanca; don Francisco Montero, de Burgos; don Marcelo Sanchez-Manzano de Fuentes de Oñoro; don José Manzano, don Vicente Segovia y don Faustino Paz, párrocos de Retortillo, Tenebrón y Morasverdes; doña Rafaela Benito de Bravo, de Zamorra; don Paulino Risueño, de Seradilla del Arroyo, don Vicente Ibañez, de Bodón; y don

Clemente Román de la Moresna.

Marcharon: para Salamanca el distinguido canónigo salmantino don Gonzalo Sanz y nuestro compañero en la prensa don Manuel Rubio; para Segovia, don Felipe de Vicente y doña Victoria Simón; para Fuenteguinaldo, doña Juana Sánchez de Sánchez, la preciosa señorita Concha Hernández, doña Petra Rodríguez de Pata, doña Emilia Tejedor de Cuadrado, don Iscio Sánchez y don Joaquín Aparicio; para Granada, doña Basilisa Lagar; y para Santander, el presbítero don Antonio Marques Palos.

Regresaron: de Madrid, después de aprobados los ejercicios de práctica finales para el ingreso en Telégrafos don Emilio Posse; de Zamora la hermosa señorita Beatriz Gómez y también de Madrid las jóvenes industriales Mariana y Josefa Santander, después de hacer estas, importantes compras, para su acreditado establecimiento de la calle de Fernando Sánchez-Arjona.

Abanicos y Sombrillas

Los modelos y patrones más CHIC

Comercio de Enrique Cuadrado. Ciudad Rodrigo.

En el Colegio de los SS. CC. de Jesús y de María de Madrid, ha tomado el día 11 del corriente, la primera Comunión, la preciosa niña Mariana Elvira Montero, hija de don Emilio y doña Elisa.

En Almería, ha dado a luz una niña, la esposa de don Antonio Mateos Iglesias.

Preparación para Correos

EN HENDAYA (FRANCIA)

por personal facultativo español. ¡Escuela de francés en la misma Francia! ¡Más económico que en Madrid! Las clases empezarán en Junio. Informes: el Director, nuestro paisano Jesús Valls Domenech, Oficial de Correos, Irún (Guipúzcoa). 4-4.

El Ilustre Ayuntamiento, celebró hoy sesión ordinaria, en la que se trataron asuntos de escaso interés relativos; a dos ruegos del señor Martín Moro, sobre la construcción de una rampa en la carretera del puente de Gualdancil y sobre la corta de unos árboles en el prado porquero, y otro del señor Rodríguez, sobre unos hitos en la carretera de la Caridad, respecto de los cuales los señores Alcalde, Pérez Solórzano y Sánchez, hicieron las aclaraciones oportunas; a la lectura de la circular del Gobernador civil en el *Boletín Oficial* sobre deslinde del regato de Bodón; a las sollicitu-

des de don Juan Moreno, don Ricardo Martínez y don Jesús García Romero sobre construcción en parcelas sobrantes concedidas hace algun tiempo y puestos de refrescos en la Glorieta, la primera de las cuales pasó a la Comisión y las otras dos fueron concedidas; y a la subvención a las corridas de toros para esta feria, acordándose que el Ayuntamiento, figurase en la suscripción con la cantidad de 100 pesetas.

Después celebró sesión la Junta municipal para la aprobación de las cuentas del Ayuntamiento de mil novecientas doce.

Se traspasa la posada, llamada de la Colada en la calle de su nombre. Para precio y condiciones, entenderse con su dueño Antonio Galache.

Ripiosín, colaborador de AVANTE y autor de la crítica literaria publicada en el número anterior nos ruega hagamos constar que en ella no existía propósito alguno de molestia personal para el autor criticado, respetable sacerdote, merecedor de toda su consideración.

Aunque la aclaración es innecesaria, pues así se desprendía del contexto, del artículo, accedemos gustosos a este ruego de nuestro colaborador.

El día 20 del corriente, por la tarde, y en las proximidades del camino de Carpio de Azaba, riñeron los sujetos vecinos de esta Ciudad, Santiago Sánchez Moreno y José Domínguez Tomasa, propinándose varios golpes, de cuyas resultas, falleció en la mañana siguiente, el Santiago.

El Juzgado se personó en el domicilio del interfecto, para levantar el cadáver, instruyendo las primeras diligencias del sumario incoado a consecuencia de estos hechos.

Paraguas a 2'50 y 3 ptas.
Resultado garantizado
COMERCIO
de Enr. Cuadrado.

En el pueblo de Alba de Yeltes ocurrió, el día 19, una desgracia, de la que fué víctima, por su propia imprudencia, el vecino del mismo pueblo Guillermo Márcos.

Separada una vaca de su ternero, desmandóse furiosa, en busca del mismo, y a pesar de las continuadas instancias del dueño, que corriendo en seguimiento de la res, gritaba a todos que se separasen, el Guillermo no hizo caso, siendo acometido por el animal, que lo volteó y pisoteó, hasta dejarlo cadáver, sin que se lograra que abandonase los restos, hasta que pusieron a su lado el ternero.

Entre los acuerdos tomados por la Diputación provincial, encaminados a la regularización de su marcha económica, se encuentra uno de verdadera importancia, para los pueblos que adeudan cantidades por contingente provincial. Clasificándose estos en cuatro grupos: unos que adeudan tres trimestres o menos de ellos, otros que deben de tres a siete, otros de siete a doce y otros de este número en adelante. Para los primeros regirá la recaudación ordinaria; para los segundos se establece la obligación de pagar un trimestre atrasado al par que el corriente; para los terceros, dos atrasados con el corriente a no ser que demuestren la imposibilidad de hacerlo, en cuyo caso si así lo acuerda la Comisión provincial, pasarán al segundo grupo; para los cuartos la forma de pago de sus atrasos será objeto de un pacto especial en cada caso entre los pueblos y la Comisión provincial, que se llevará a cabo con todo rigor.

Se ha creado al mismo tiempo, un cuerpo de comisionados de apremio, a los que se le exigen todas las condiciones de idoneidad debidas, probadas ante un Tribunal, compuesto de el Presidente de la Diputación, dos diputados provinciales, el Contador y el Secretario de la Corporación.

Ya lo saben los pueblos: la Diputación hará efectivos sus descubiertos para poder cumplir las obligaciones sagradas que sobre ella pesan y dará a los pueblos cuantas facilidades sean precisas; pero al mismo tiempo cierra la válvula por donde se han marchado a los pueblos tantos miles de pesetas que no fueron a las arcas provinciales, la de los comisionados de apremio, hasta ahora al uso.

Todas las misas que se celebren el 31 de los corrientes, en la V. O. T. serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Matías Cavero Canto.

Para don César Torroba Goicoechea, fué pedida el día 22, en Madrid, la mano de la hermosa señorita Consuelo Quirós, hija de los Condes de Canilleros. En el día de ayer fué también pedida, en esta Ciudad, la mano de la joven y bellísima artesana Carmen Jiménez Trejo, para el joven industrial Miguel Montero.

El propio día 22 se dijo la primera amonestación de la señorita mirobrigense Magdalena López, con el industrial don Baldomero Martín.

Los tres enlaces se verificarán en breve.

Durante el día del Córpus circularon con profusión en nuestra Ciudad unas hojas, sin pié de imprenta, fechadas en Biarriz en Abril de este año y con la firma Jaime, en las que se protesta con gran energía del ya olvidado asunto de la ense-

ñanza del catecismo, en nombre de la religión.

Dado su contexto, la firma que a su pié se estampó es la de don Jaime de Borbón, pretendiente a la Corona de España y jefe de la comunión tradicionalista española.

Las hojas fueron recibidas con perfecta indiferencia por el público, que juzgó ya extemporáneo el resurgimiento de la cuestión, que tanto apasionó los ánimos en los pasados meses.

Con motivo del reparto de las hojas a que aludimos en la noticia anterior, se nos dice que ayer hubo un fuerte altercado, entre una persona revestida de autoridad y el firmante de las mismas, para los efectos de la publicidad, subordinado suyo.

Rogamos al Venerable Prelado, ponga paz en ciertos espíritus, y ya que por lo visto se impone el uso de su autoridad, para enfrenar determinadas campañas, haga también uso de ella para enfrenar otras, acaso más perturbadoras que aquellas, y que llevan el sello de la irreflexión de la juventud exaltada.

Clínica especial de enfermedades genito-urinarias y de la piel Dr. Muñoz-Orea

Ex interno de la facultad de Medicina.

GABINETE MONTADO CON ARREGLO A
LOS ÚLTIMOS ADELANTOS

Enfermedades del aparato urinario.—Endoscopia.—Enfermedades secretas.—Reacción de Wasserman.—Aplicación del 606 y 914.—Análisis de orinas.—Enfermedades de la piel.—Aplicación de nieve carbónica para la curación de la piel y lupus.—Cauterización eléctrica.—Tratamiento de la calvicie.—Depilación.

Estará en **Ciudad Rodrigo**, el primer martes de cada mes, hospedándose, Madrid, num. 30, **y en los próximos días de Feria.**

Gratis a los pobres previa presentación de la patente o carta del médico de cabecera.

En Salamanca, Plaza de la Verdura, 36.

M A D R I D

(DE NUESTRO REDACTOR)

PARA LA CARTA ABIERTA

Para la educación patriótica de que vengo hablando en anteriores artículos, hace falta también valor, trabajo y voluntad.

«El porvenir y la potencia de un pueblo, — como dice Nosso, — no está precisamente en su co-

mercio, ni en la ciencia, sinó en las visceras de sus ciudadanos, en el seno de las madres, en ser valerosos o ser pusilánimes.»

El valor es el arma que se forja en la lucha diaria con el dolor, en la continua contienda de nuestras alegrías de hoy con las desgracias de mañana, en la vida. No debemos acorralarnos en la sombra de fingidos consuelos para llorar nuestras desventuras, ni ceder a las adversidades, sino marchar arrogantes, decididos, en busca del mismo ideal, porque solo así se triunfa o se muere gloriosamente.

Gran parte de este valor pueden iniciarlo las madres poseídas de su alta misión en el hogar, fuente que debiera ser del patriotismo, en donde entremezclados en los primeros albores de la existencia de sus hijos, sus besos, sus mimos y sus alegrías y tristezas maternas, con sus santas doctrinas y una sana educación patriótica, grabarían en su alma estas enseñanzas para siempre, haciéndoles valientes para todas las luchas de la vida. «Haced madres inteligentes—dice Call—y tendreis hijos valerosos y honrados.»

Este valor practicado dentro de la sociedad y junto con el trabajo, perfeccionan al individuo e inculcando cada uno en su esfera estos principios educadores en el alma del pueblo, despiertan el verdadero patriotismo que se aparta de lo ficticio y externo, para penetrar en su médula y hacerle demostrar con hechos, el mejoramiento de nuestra vida.

Para esta educación se necesita una voluntad tenaz y decidida, sin la cual no es posible acometer empresa alguna.

Esta voluntad que debe nacer en nosotros mismos e impulsarnos siempre, afortunadamente ya va dando señales de vida, haciendo desaparecer aquel fondo de apatía, de pereza, de indiferencia, que tantos males nos ha causado durante muchos años.

Querer es poder y si queremos, haciendo cada cual un pequeño esfuerzo de esa voluntad firme, no con vanas palabras mitinescas que apenas dejen rastro alguno de provecho, pero sí con una labor ordenada, lenta y constante, divulgando unos con los medios de que dispongan sanas enseñanzas y practicándolas los demás, es indudable que la transformación de España acabaría por ser completa y positiva en poco tiempo.

Los siete artículos que llevo escritos sobre cuestión tan importante, pueden compendiarse en las siguientes palabras: Amor al ejército y a la patria. Verdadero patriotismo. Amor propio. Egoísmo. Educación intelectual, mora! y física. Falsa idea de la fraternidad universal. Regionalismo. Valor, trabajo y voluntad.

Con estos modestos trabajos, creo contribuir en algo a la educación patriótica del pueblo, siguiendo la invitación que el Sr. Hurtado, hizo en su carta abierta y aunque por ahora los doy por terminados, seguiré ocupándome de cuestión tan importante siempre que se me presente ocasión para ello.

D.-D.

22-Mayo-1913

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Ciudad Rodrigo.

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Ferré Gamell, recibirá consultas en **Ciudad Rodrigo**, los días 2 y 3 del mes de Junio, de 11 a 1 y de 3 a 6, en la **Fonda Universal**, para los que padezcan de **HERNIAS**, (quebradura) desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies, equinus varus y valgus, trasalgia de los adolescentes o pie plano doloroso, abultaciones del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial e infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

No admite encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestra interesante obra de 290 páginas titulada *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento*.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral. 4-3.

MERCADOS

DÍA 20 DE MAYO

	Pesetas	Cts.
Trigo candeal, fanega.....	13	
« barbilla »	12	50
Centeno »	11	50
Cebada »	10	75
Algarrobas »	10	
Guisantes »	9	
Garbanzos »	25	50
Habas »	10	50
Alubias »	24	
Patatas, arroba.....	1	25

MP. DE ENRIQUE CUADRADO, CIUDAD RODRIGO.

ANUNCIOS



En la CONFITERIA

de

Manuel S. y Sánchez

VARIADO

surtido en delicados Pasteles los Martes y Domingos

Relojes Caballero y Señora, Ore, plata, acero, y níquel. Bandejas, Estuches, Filigranas, Cubiertos, Sortijas, Pendientes. Termómetros, Barómetros, Lupas, Gafas, y Lentes para Miopia, Presbi- ta, y Vista operada. Este Comercio no se abre en los días festivos.

VIUDA DE CALLEJA.
Plaza Mayor.
Ciudad Rodrigo.

Julían Conde Marmolista  Cantero

Santander, 6, VALLADOLID.

Pone en conocimiento del público que, sin previo aviso, visitará esta plaza, durante el año, en los meses de Enero, Mayo y Septiembre, con sus muestrarios de Lápidas, Mausoleos y Panteones.

Calzado de gran lujo

para Caballero, Señora y Niño.

ANGEL ROSELLÓ

Plaza de Béjar, 9. Ciudad Rodrigo.

ROTULOS ESMALTADOS

Para muestras y catálogos, Santiago Vegas, (Farmacia Vaseconellos).

RULES. Preciosos dibujos. Resultado garantizado.

Comercio de Enrique Cuadrado. Ciudad Rodrigo

J. León Arias

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en la colocación de dentaduras postizas DOCTOR RIESCO 2. SALAMANCA

Todos los primeros martes de cada mes visitará Ciudad Rodrigo, hospedándose en el "Hotel Machero".

Los servicios que presta la

Nueva Funeraria, son los más esmerados y económicos. Téngale presente el público. Plaza Mayor, número 10, Ciudad Rodrigo.

Se arrienda

en el barrio de Sta. Agueda un local con dos hermosos Hornos, propio para Panadería.

Para precio y condiciones, informarán en la Confitería de Manuel S. y Sánchez. Plaza Mayor, Ciudad Rodrigo.



Establecimiento y taller de Guarniciones y Sillas

Luis Domínguez del Amo

PLAZA MAYOR, 14, Ciudad Rodrigo

Monturas. Bridas de paseo y de campo. Cabezas. Fundas para baules, maletas, cabs y maletines. Bocados, filetes y espuelas. Especialidad en monturas jerezanas y guarniciones de todas clases. Precios baratísimos.

Comercio de Enrique Cuadrado